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写真を撮る 
                                         校 長  髙 砂  宏 之 

 ＮＨＫ・Ｅテレのドキュメンタリー番組に「ＳＷＩＴＣＨインタビュー達人達

（たち）」があります。異なる分野で活躍する２人の達人が登場し、前半と後半

でゲストとインタビュアーを「スイッチ」しながら成功への道筋や、独自の哲学

を語り合うという番組です。今年の５月２２日の放送には、演歌歌手の伍代夏子

（ごだいなつこ）さんが登場しました。ＮＨＫ紅白歌合戦出場回数２２回を数え

る演歌界のスーパースターです。伍代さんは、花や虫などの写真を撮影し、毎日

ＳＮＳに投稿するほど写真に熱中しているそうです。そんな伍代さんがどうして

もインタビューしたいと、相手に選んだのが、「ナイトレインボー（夜の虹）」

の写真で一躍有名になった自然写真家の髙砂淳二（たかさごじゅんじ）さんです。

３年生以上の保護者の皆様には、２年前の学校だよりを通じて紹介しましたが、

私のいとこです。石巻市渡波の出身で、私より一つ年上です。家も２００ｍくら

いしか離れていなかったので、よく遊んでもらっていました。私が小学校４年生

で、いとこが５年生の時、自転車で風越峠を越えて冒険の旅に出かけた話を学校

だよりで紹介しました。そのいとこが、有名芸能人からもインタビューされる、

日本を代表するカメラマンの一人になりました。うれしいものです。現在は東京

都の世田谷に住んでいます。このいとこに桃生小学校に来てもらいました。目的

は、１１月２９日の桃生地区小中学校教員のための、教育講演会で講演をしても

らうためです。100 か国以上の国を訪れ、水中写真や、夜の虹の写真、北極や南

極の生き物の写真を見せてもらいながら話をしてもらうためです。そして、コロ

ナでどこにも出かけられない先生方の癒しに少しでもなれば、という思いもありまし

た。 

夜には、３年生の親子行事の科学実験でお世話になった、サイエンスラボの湯目隆

之先生が中心になって、いとこを囲む会を開いてくださいました。湯目先生は、石巻

写友会という写真愛好家の会に所属しています。その仲間の方も３名いらっしゃいま

した。写友会の方から、「動物の写真を撮る時、どうやって、動物に近づくのですか？」

という内容の質問がありました。いとこは、「真正面から動物を見ると、動物は警戒

してすぐ離れてしまうので、横を向いて、ゆっくりゆっくり、敵意は無いのだという

オーラを出しながら、少しずつ少しずつ近づいていくのです。」と答えていました。

とても気の長い作業のようです。撮影旅行に行っても、なかなか思うように動物に出

会えなかったり、思うような景色に出会えなかったりすることも多々あるようです。しかし、

どう考えてもこんな偶然があるのかと思うほど、幸運に恵まれて撮影できる時もあるようで

す。昔は、イルカの写真を撮影しようとしたときに、船にはイルカが寄って来るけれども、自

分が水の中に入ると近寄ってこないので、自分を船にくくりつけてイルカの写真を撮影しよ

うとしたときに、思ったよりも水圧がすごく、水中眼鏡に水が入ってきたり、カメラが水没し

たり、死にそうな目にあったということもあったようです。潜水病にもなったこともあったよ

うです。南極や北極などの極寒地では、ヒーターの入っている手袋をしていても、凍傷になり

かけ、シャッターを押すのが大変だったという話をしていました。やはり、当たり前ですが、

素晴らしい写真を撮るためには、時には命がけの大変なこともあるのだと改めて感じました。 

また、いとこは、東京や大阪、名古屋その他全国各地で、写真展や講演会を開いたり、学校

で講演をしたりすることもあるので、桃生小学校の児童にも話を聞かせてもらうことにしま

した。次の日の１１月３０日に１年生から

６年生まで一緒に体育館で写真を見せてもらいながら、話を聞かせて

くれました。子供たちは、一枚一枚写真を見るたびに、「かわいい！」

とか「きれい！」とか「ジンベエザメだ！」などの素直な反応を示し

ていました（内容も子供向けにしてくれていたので）。最後に児童を

代表して瑠亜さんより花束を贈呈しました。 

１１月３０日にはもう一つ衝撃的なことがありました。それは、桃

生小学校卒業生のお家の方から、親戚からカラフトワシのはく製を預

石巻市立桃生小学校 

ＴＥＬ ７６－２２４２  ＦＡＸ ７６－２４３２ 

e-maiｌ： 

elsmonocl@city.ishinomaki.lg.jp 

在籍児童数  ８９名 

令和３年１２月２３日  第１０号 

もむぬぷか 
ｍｏｍｕｎｕｐｕｋａ 

『モムヌプカ』は，アイヌ語で「流域の丘」を意味し 

桃生という地名の語源とされています 

 



かったけれども、横幅が１ｍ５０ｃｍを超える立派なものなので、どこかで展示してくれるところはないかという相談で

した。桃生小学校はご存じのように、愛鳥モデル推進校に指定されているので、いつもお世話になっている、宮城県東部

地方振興事務所林業振興部森林管理班に相談をしました。すると、「そのはく製の写真があると、展示してくれるところ

を探しやすいのですが。」との返答でした。そこで、早速卒業生のお家におじゃまして、写真を撮りました。その帰り道

のことです。旧永井分校の前を通り過ぎ、桃生小学校に向けての直線道路に入りました。

夕方の５時少し前です。右側の田んぼから、突然雄の日本鹿が飛び出してきて私の車に

激突しました。衝撃は強く、私の車の右前部は大破しました。鹿の方のダメージも大き

く、田んぼに戻っていきましたが、田んぼで動かなくなってしまいました。この後、警

察に連絡して事故処理をしてもらったり、市役所に電話して、鹿の回収をお願いしたり

しました。このあたりに日本鹿が出るのはあまり聞いたことが無かったのでびっくりし

ました。鹿には気の毒なことをしました。しかし、ぶつかったのが、自転車通学をして

いる児童でなかったのが幸いでした。地域の皆様にも広く知っていただきたく、学校だ

よりに載せることにいたしました。 

 いとこの話に戻りますが、私が高校２年生の時、秋季大会で石高野球部が県大会に出場しました。この時、いとこは宮

城球場（現在の楽天生命パーク宮城）に写真を撮りに来てくれました。この時私はショートを守っていました。相手チー

ムの１塁ランナーが盗塁をしました。キャッチャーから私に送球が送られてきました。そのボールがついた瞬間にいとこ

のカメラのシャッターは切られました。ピントもばっちり合っていました（当時のカメラは自分でピントを合わせなけれ

ばならないのです）。しかし、なんということでしょう、ボールがグラブからこぼれているのです・・・。日本を代表す

るカメラマンに撮ってもらったのに残念（この写真は現存していません。証拠隠滅を図ったのではなく津波のためです。

現存していないほうが良いことも・・・）。 

 いよいよ冬休みです。最近４年生の体育で縄跳びをしています。かけ足跳び、前振り跳び、横振り跳び、あや跳び、交

差跳び、そくしん跳び、返し跳び、二重跳び。色々な跳び方を教えています。興味を持って練習に取り組み上達していま

す。ぜひ、冬休みには、運動する機会があまりない人は、縄跳びをしてほしいと思います。３学期に元気に会いましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月行事予定 

1日（水） 元日 冬季休業日（～７日） 

4日（月） 仕事始め 給食費自動払込（１月分） 

10日（月） 成人の日 

11日（火） 第３学期始業式 全校１２：００下校 

（給食なし、職員研修のため） 

13日（木） みるく教室（２年） 

15日（土） PTA リサイクル品搬出９：００～ 

18日（火） CRTテスト（全学年、２・３校時） 

           PTA役員決め・新樫崎地区 １８：３０～ 

19日（水） 保幼小交流会（１年） 委員会活動 

           PTA役員決め・新太田地区 １８：３０～ 

21日（金） ６年生授業参観（桃生中より来校） 

24日（月） 集金日（３・５年のみ） 

25日（火） 縦割り班活動 

26日（水） 代表委員会 

31日（月） 音楽集会 

 

２月１日（火） 給食費自動払込み（清算月） 
学年によって金額が異なりますので、各家
庭ごとの払込額については１月中に通知
します。 

２月２日（水） 自由参観（１月から変更いたしました） 

１月のスクールカウンセラー来校日  １８日（火）  ゲームなどのメディアとの付き合い方など、どんな話題でも

お話することができますので、気軽にご利用ください。 

行事変更・中止等の際は、緊急メールにて迅速に周知いたします。 

PTA リサイクル活動へのご協力をありがとうございます 

 令和元年度より再開されたリサイクル活動においては、保護者の皆様そし

て地域の皆様にご協力いただき、改めて感謝申し上げます。今年度のリサ

イクル活動による収入は、１２月２３日現在、 30,156円です。 

コロナ禍にあり、ＰＴＡ活動は限られたものとなっていますが、緊急メール

の活用や学校の環境整備、子どもたちの学習支援にと使わせていただいて

います。今後共、ご協力をよろしくお願いいたします。 

＊ 会計の都合上、令和３年度の回収は１月１４日（金）で終了します。 

＊ 令和４年度の回収は、４月１日（金）～再開の予定です。 

【リサイクルに際してのお願い】業者に引き渡す際、ビニル紐やカタログを

包装しているビニル袋を取り除くことに時間を要しています。お持ちいた

だく際に外していただくよう、よろしくお願いいたします。 


